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平 成 ２ ８ 年 度 第 ２ 回 日 南 町 総 合 教 育 会 議 会 議 録

招集年月日 平成２８年１２月２０日

招 集 場 所 日南町役場防災会議室

開 会 午後３時００分 教育長

出 席 委 員 増原町長 丸山教育長 福田教育委員 中村教育委員 須田教育委員

欠 席 委 員 長谷川教育委員

オブザーバー 中村副町長、高見総務課長、安達教育委員会次長、黒見日南中学校長、吹野日南中学校教頭

木下日南小学校長、田邊保育園長、段塚室長、橋本室長、花倉家庭教育推進員

議 事 日 程

議 事 の 経 過

日 程 そ の 他 発 言 者 発 言 の 要 旨

開会 教育長 第２回総合教育会議を開会します。

協議 町長 最近ＩＵターンが増えています。年度途中に転出入する児童生徒もあります。保育園も来年度１歳児

の入園が３０人と想定されます。今年の出生が２６人、保育料を無料にした関係で転入して日南町で子

育てをする方も増えています。平成２８年度は学校にｉＰａｄ、電子黒板の更新を行いました。議会で

質問もありましたが、反転学習等できているのでしょうか。学校現場で要求されていないものが入って

いないか。使い切れているか心配です。以前から導入していますが、視察も受け入れてもらっていませ

ん。先生方に使い切れている自信が無いのかなと思います。小規模学校だからこそ、より細やかな先端

的な学習をしてもらってアドバンテージをもらったんだと考えていただきたいと思っています。

平成２９年度におきまして、今考えている事を申し上げます。

道の駅の後ろに芝生がありますので遊具を置きたいと思います。できるだけ安全なものをリース方式

でと考えています。小さいお子さんから小学生ぐらいが使えるような複合的な遊具を整備したい。将来

的には、もう少し広げたいと思います。健康増進センター等の案もありますので、それらも含めた中で

考えたいと思っています。健康増進センターも２年か３年のスパンになると思います。
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保育料の無料化は続けます。園長には無料化の意義を考えていただきたいと思っています。

給食費無料化が新聞報道されていましたが、私は反対で無料化はしません。保護者の方々にご理解い

ただきたいのは、今払っている金額は人件費等が入っていない原材料費だけです。その辺をしっかり認

識していただきたいと思いますしＰＲしていくことで、学校は素晴らしいところだな先生方も一生懸命

やっているんだなということを知らしめることも大事だと思います。

将来的には、社会体育館建設、小中学校のＬＥＤ化も考えていかなくてはならないと思います。当面

は施設整備というよりも、ＩＣＴ学習、シアトル派遣、学力向上に力を入れていただきたい。

学校教育で言いますと、高校生はほとんどが通学しています。他町では通学費助成をしていますが、

通学費助成はアンバランスだと思います。例えば、寮やアパートに入っている生徒や、自宅から生山駅

まで自家用車でＪＲを利用している生徒、町内でも自宅から駅までの距離が近い場合と遠い場合があり

ますので、「通学費助成は公平なのか？」と思います。一番公平なことは何かと考えて、小中学校は教

科書が無償です。日南町独自の施策で高校まで教科書無償化としようと考えました。学校学科により教

科書代が違うと思いますが、ある程度平均をとった金額で、親御さんが日南町にいれば、学校は県外で

も３年間は教科書無償化をやりたいと思います。できれば鳥取県下全域へつながれば良いと思います。

公共交通について。今は学校中心の公共交通になっています。例えば３時に学校が終わってすぐに帰

る場合に、学校で３０分待てないのかと考えると、若干余裕があるのではないかと思います。夏休みに

はプールのためにバスを走らせますが、費用対効果でどうなのかと考えると若干疑義に思います。実際

にはどれぐらい乗るのかを考えた時に見直しをして、全体的に町民の方々、小中学生も含めて乗りやす

いバス、時間帯によってはフリー乗降で自分の家の前で降ろしてもらえるようなこと。便利なこともあ

れば不便なこともあると思いますが、公共交通の見直しをやりたいと思います。１９時バスをやめよう

かと思っています。タクシー利用も含めて考えていきたいと思います。高校生が乗るのかもしれません

が、年に４～５回のようなので、タクシー助成をして帰ってもらった方が費用が安いと思います。

日南町ミュージカル「福姫伝説」を観ましたが非常に良かったと思います。社会教育の力の表れだと

思いました。中学校の駅伝は、男女ともに頑張っている姿が見えて良かったと思います。中学校文化祭

の演技は感動しました。頑張っている子ども達の姿を３チャンネルで流すなどして、押し付け気味にで

も大人に見せることも大事なことだと思います。
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教育委員 町民に知ってもらう事について。情報がないと、学校や職場で何をしているのかわからない。テレビ

のコマーシャル等情報を送る側は押し付けています。コマーシャルが多いと洗脳されて良い商品だと思

ってしまいます。学校のことと一緒にできないと思いますが、町民へ知らせることが大切だと思います。

成人式では、数年前から保護者にも案内し、参加も増えてきています。文化祭なども放送をすれば町民

の意識も変わってくると思いますし、結果として子どもの応援になると思います。

中学校長 中学校では、報告ばかりにならないように積極的に行事・活動を案内するように努めています。広報

にちなんに合わせて小中学校だよりで広報していますし、別に、保護者向けにも学校だよりを発行して

います。ホームページも今年は頑張っています。防災無線、チャンネルにちなんも結構利用させてもら

っています。広報により、沢山見に来て下さったと思います。

今年、地震があった事を教訓にして、保護者にきちんと連絡がつく体制を考えたいと思います。、今

は「まちこみメール」を活用していますが、中部地震でも有効であったと校長会でも話がありました。

積極的な広報は、大事なことだと思っています。

教育委員 学校だよりは、駅伝部の頑張っている姿があって良いと思って見させてもらいました。

教育長 社会体育施設検討会で、社会体育館がどうあるべきかの検討をしています。１２月２１日には、だい

たいの結論を出して、来年設計、再来年建設するというところを考えています。まだ、結論が出たわけ

ではありません。健康増進施設については、もっと時間をかけて検討しないといけない状況です。結論

ではなくて、町長の考えをお聞かせください。

町長 体育館は、木造で防災拠点にもしたいと思いますが、冷暖房等言い出したらきりがなく費用が高くな

る。考え方としては、生涯スポーツの拠点で小中学校が使用する施設でもあり、シャワー、トイレ、更

衣室等を考える中で、ここぐらいで抑えるという線引きが必要と思います。

健康増進施設について期待されている方も多いと思いますが、民間で建てて運営費は町で、なども検

討して良いと思います。検討委員には、近隣市町の現物を見て具体的なイメージを持って検討していた

だきたい。

教育長 転入者の話がありました。これまでもそうですが、今後もいろんな情報を得て一緒になった子育てを

したいと思います。

町長 転入児童生徒は、支援が必要な場合が多いですか。
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保育園長 保育園は、ＡＤＨＤの診断のある子どもさんで、保育士を１名配置しました。最近は落ち着いてきま

した。就学支援委員会で小学校では特別支援学級の承認となっています。親御さんも希望されています。

小学校長 小学校では、転入があり特別支援学級になりましたが、仕事の都合なのかすぐに転出されました。日

南小学校に限らず、転入してこられる家庭は課題を持っておられる場合もあると思います。

中学校長 保育園、小学校と同じような感じです。何らかの発達障がい、経済的課題をもっておられるなと感じ

ることもあります。全部ではありませんが、経済的課題があったり兄弟で特別支援学級となる場合もあ

ります。子ども支援連絡会議等で共通理解が必要と思います。

町長 今の話は、町外からの転入家庭ですか？

小中学校長 町外からの転入家庭です。

教育長 転出もあり心配しています。

町長 家庭内保育をすれば、子ども一人につき月３万円支給する町もあります。来年度からは、この制度を

県が始めます。過剰な子育て支援とも感じますが、県の支援がないと現在の保育園無償化も難しいです。

小学校長 学校には、色んな特性をもった子どもがいます。特性を見ながら教育を進めるのが大前提です。特性

にあったきめ細かな対応をするには、人的配置が必要です。今年は、特別支援教育支援員を増員してい

ただいて本当に助かっています。子ども達のために、今後もさらに人的配置を希望したいと思います。

中学校長 通学定期代について。今は町の補助を受けて兄弟で同時に小中学校に通っている場合、一人目が保護

者負担があり、二人目以降は保護者負担なしです。経済的に大変な家庭もあり、できるなら一人目から

支援してもらえたら良いという要望も聞いています。

町長 要保護、準要保護の世帯は支援していますよね。

中学校長 中途転入世帯で、仕事に就けず制度が使えない場合もあります。来年度は、就学支援制度も案内した

いと思います。

町長 色んなケースがあると思います。先生が、その状況の中で頑張っている姿を見て褒めてやると力にな

ると思います。先生や友達からの声掛けが人を育てると思います。

中学校長 当然それはやっています。その上で何かしていかないといけないという気持ちからのことです。

町長 中学校で、本人の希望により自転車通学にしてはどうかという意見も聞いています。通学定期を出さ

ないという意味ではありません。
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教育委員 自転車通学は可能ですか。

教育長 基本的にはバス通学ですが、日南中学校でも許可した例があります。これまでの経過も踏まえて検討

しないといけないと思いま。

中学校長 以前は自転車通学もありました。町営バスになったときに全員バス通学になったのだと思います。

自転車は車道を通らないといけないので、安全性・生徒指導上のことを考えると現状の方が良いです。

体力面を鍛えるには、他の方法も考えていかないといけないと思います。日によって違う通学方法を自

由選択するのは良くないと思います。

町長 町内の方が文化センターの部屋を借りてボランティア的に学習塾をしていることや民間の学習塾につ

いてどう思いますか。学校できちんと学習し宿題と予習をしていれば塾にいく必要もないと思いますが。

中学校長 塾に頼ることなく学校でしっかり力をつけてやらないといけないとの考えのもと、授業・放課後・課

題の出し方など学校なりに取組をしてきています。家庭での学習のやり方が分からない子どもには、具

体的に個別に学習するポイントや範囲を示して取り組んでいます。

小学校長 習い事はあるかもしれませんが、小学生には塾の必要性が低いと思います。塾に行かせる目的として、

受験を見据えたときには、中学生の保護者が必要を感じるのだと思います。

町長 学力向上の最終目標はどこなのか。挨拶ができ、自分の意見が言え、人の話を聞き、相手を尊敬し自

分より弱い子をかばったりする、そういう人間になること。そういう人が社会の中で伸びていくと思っ

ていますし、そう信じたい。

中学校長 感覚的なものですが、子どもにとっては、ステージ発表をして拍手をもらうこと、施設訪問で歌を歌

って涙を流しながら拍手をしてもらったりすることを非常に喜んでもらえるということが意外だったよ

うです。その経験がやって良かったと思えることの一つだと思います。

挨拶は小学校と連携し指導していますが、なかなかできない所があります。当たり前のこととしてや

っていきたいことです。

中学校としては、高校受験があるので、できることなら子どもが進みたい方向に行ける学力を付けて

やりたいし、やらなくてはいけないと思っています。

町長 そのような中で学校として塾をどのように捉えていますか。今の子どもたちは、そんなに早く自分の

人生を決めきれていないと思います。高学歴化もあり自分の人生を決めることを先延ばしにしているよ
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うに見えます。決めきれない中では、せめて普通科高校に入れる学力を付けてやらないといけない、と

いうのはないでしょうか。

中学校長 普通科が一番だとは思っていません。普通科・商業科・工業科・総合学科などもある中で、相談しな

がら進路選択をしています。本人と家族も含めて将来設計がなかなか決められないこともありますが、

その中でどこかを選択していかなくてはなりません。一方で科やコースは細分化してきていますので、

１年２年から生徒・保護者と話をして行かなくてはならないと思います。

町長 クラブ活動について議会で質問がありました。野球を例にとると、小学校と中学校に野球部があるの

で、小中一緒にできないのか。公式戦には出場できませんが、練習試合に６年生が出るとか。また、勉

強する部活があっても良いのではないでしょうか。部活動は内申点があるから入っているのではないで

すか。

中学校長 学習できる子は自分でどんどんやりますが、やり方が分からない子が沢山います。全員を対象に放課

後に教科を決めて補習しています。プリントは教員が作って勉強のコツを繰り返して身に付けさせよう

としています。それをしてから部活に行っています。内申や調査書にはほぼ関係なく、部活に入ってい

ないことがひびくことはありません。

小学校長 小中連携クラブの可能性が無くはないですが、学校体制の中で組むことは、生活時程も違うので難し

いと思います。社会体育としての陸上やサッカーはやっておられます。その中で駅伝の子どもが育った

部分があると思います。クラブチームが日南町で発達していけば良いと思います。野球・テニスともに

以前は学校でその姿を子ども達が見ていましたが、現在は学校から離れた場所で活動しているので見な

くなっています。このため野球・テニスへの関心も無くなってきています。

副町長 スポ少テニスですが、指導者の確保が難しいと聞きます。指導者がいないときに学校の先生が指導し

てくれるようなことを検討してもらえませんか。

中学校長 テニスは、いつもではないですが一緒にしています。

教育長 日南町として、どの部分を重点的にするのか、学校にも協力を求めていかなくてはと考えています。

副町長 以前、子どもがあいさつをしない姿勢が悪いと聞きましたがその後どうですか。

小学校長 一進一退です。できる子もいますが、全体的には、あいさつをしても返さない子、大きな声にならな

い子もいます。地道に繰り返し指導したいと思います。子どもの自己評価と周りからの評価が随分違っ
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ていて、挨拶を頑張ってやっていますという子は多いです。

町長 図書館や役場で会ったりしますが、挨拶は良いですよ。ＩＴルームの利用も良くなりました。

ＩＣＴを使った学習の発表会はできませんか。あるから使っているのではなく使いこなしてほしい。

少子化の中で３０年後の日本の日南町、日本の先端の学習の姿をアピールしてほしい。

小学校長 毎日、電子黒板・タブレットの進んだ使い方で授業をしています。機能を全部使っているかというと

そうでもないかもしれませんが、職員間で使い方の情報共有もしています。発表には普段と違っていろ

んなことを考えないといけなので、発表をする必要感は感じていません。

教育長 普段の姿を見てもらえば良いと思います。

町長 先生方が使われているのなら良いです。使い切れているのであればそれをアピールに使ったらどうで

すか。他校の先生や保護者が行きたくなる学校になって欲しいし、町民に分かるようにＩＣＴ学習の様

子や効果、日南町の学校の良さをアピールしてほしいです。

小学校長 家庭にはしています。参観日でも観てもらっていると思います。町長の思いも分かりますが、あまり

そちらを先行すると肝心な部分がおろそかになります。

中学校長 教員・生徒はＩＣＴ教材を入れて困っていることはありません。授業以外の連絡確認などにも使って

います。

町長 日南町ＩＣＴ教育の趣旨や効果・課題を発表し、助言者を招いてディスカッションするような場を設

けて、先生方が努力していることをＰＲし町民に知らしめてほしい。

中学校長 発表する意義はどうか。ＰＲでしかないと思います。３０年後の日本の姿のことも大事ですが、私た

ちは今の子をしっかり育てないといけない義務があります。

町長 今いる子ども達の親に対してもＰＲすることによって、先生方はすばらしいねとなる。それがＰＲだ

と思います。それがあるから次の子どもも日南小学校中学校に出して行こうとする。それができないと

他町の学校の方が条件が良いので、そちらに行かせようと思ってしまう。日南町の学校はすごいなと思

わせるＰＲも必要ではないですか。それが投資効果です。日南町で生まれた子供を一人でも多く日南町

である程度の教育を積んで社会に出してもらいたい。先生方が努力をしていることをＰＲしないとその

努力が認められません。

教育長 日南町の特色ある教育に是非とも協力してほしいです。学校が一生懸命頑張っている所は、ＰＲしな
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いとわからないので示していきましょう。

委員 総合教育会議は、首長と意見交換することで子どもの為になるという事だと思います。

今後の一貫教育の事など議論すべきことは、沢山あると思いますので来年以降も時間をつくって意見交

換をしたいと思います。

以上を持って第２回総合教育会議は終了します。

会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。

日南町教育委員会教育委員


